

## EDITORIAL

*La literatura científica muestra los conocimientos obtenidos del trabajo realizado por los investigadores que a través del método científico, registran la realidad existente en su campo respectivo, con el punto de vista del momento. Todo conocimiento plasmado en la literatura, busca el entendimiento de los problemas que afectan al hombre, y encontrar el camino para su solución. Por lo tanto, la investigación se nutre de la literatura científica y ésta lo hace de la investigación yendo de la mano, favoreciéndose cada una con los logros de la otra y afectándose con sus fracasos.*

*En la búsqueda de la excelencia de la Revista Científica, se hace necesario, mejorar los aspectos que fortalecen la investigación, no sólo en el financiamiento de la misma que es un punto sumamente importante, sino además ser competitivo para ubicarse a la vanguardia de investigaciones que tengan impacto regional, nacional e internacional, y de esta manera, incrementar la demanda del conocimiento mostrado a través de ella.*

*Se debe transitar el camino de la modernización, con el uso de nuevas tecnologías que permiten la comunicación en tiempo real entre autores, editores y árbitros, que aproveche mejor la variable tiempo con el menor uso del mismo, entre la obtención del conocimiento y su contacto con el lector, evitando el axioma de que el conocimiento puede dejar de existir si no es divulgado.*

*Este contacto rápido y eficaz, sirve para cubrir las dudas y solución de los problemas planteados por el entorno, y que la investigación se esfuerza por resolver, aunque en dicho camino salgan a la luz nuevas dudas, manteniendo la motivación para la obtención de la verdad.*

*En este círculo sin fin, debemos incorporar los actores que de alguna manera participamos y servimos como impulsores de la actividad investigadora, y sin desfallecer ante las múltiples dificultades, más aún, colocando el máximo esfuerzo que supere cualquier obstáculo, sobre todo el de convencer a los entes gubernamentales de que la opción que garantiza el éxito, traducido en mejorar la calidad de vida de la población, llenando los requerimientos mínimos necesarios que exigen los tiempos postcontemporáneos, es dejar en manos del talento altamente especializado representado por el personal de las universidades e institutos de investigación, lo concerniente a la generación de respuestas y soluciones a los problemas, y ofrecer los recursos requeridos, para impulsar la calidad y cantidad de investigaciones generadoras de conocimiento que a su vez, sirvan de insumos a la actividad de difusión del mismo al entorno, a través de la literatura científica. De esta manera seguirá la relación positiva bidireccional entre la literatura científica y las labores investigativas, cada una impulsando a la otra, garantizando su continuidad.*



*Por último, el gran esfuerzo de difusión que realiza la literatura, entre ella la Revista Científica FCV-LUZ, permite que el conocimiento como Derecho Humano y el cual debe ser buscado en libertad, para no ser coartado por ningún elemento externo, permita y coloque su grano de arena en el desarrollo y bienestar de los pueblos.*

**Dr. Francisco Angulo Cubillán**

*Director de la División de Estudios para Graduados*

*Facultad de Ciencias Veterinarias*

*Universidad del Zulia*

